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УДАРНЫЙ ДВУХМЕСЯЧНИК 
НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Бюро райкома КПСС приняло постановление «О проведении 
ударного двухмесячника на лесозаготовках».

В целях максимального не- 
кольпопання преимуществ анм- 
iero периода лесозаготовок. го
ворится а постановлении. ликви
дации допущенного отставания 
ю вывозке леса в январе теку* 
пего года, успешного выполне- 
Нил плана первого квартала и 
ю исполнение постановления 
$юро обкома КПСС бюро райко
ма КПСС постановляет:

объявить с 1 февраля по I 
апреля 1982 года ударный двух* 
месячник на лесозаготовках.

Партийным организациям н 
администрации предприятии 
обеспечить выполнение планов 
Первого квартала и дополнитель
ного задания по вывозке древе
сины п объеме 9;8 тысячи кубо- 

растров, в том числе Тоте моному 
1еспромхоау - -  5 тысяч. Сухой - 

1скому леспромхозу — 2.5 тыся
чи. филиалу объединения «Во- 
логдахнмлес» — 1,3 тысячи, 
мехлесхозу — одна тысяча ку
бометров.

Руководителям лесозаготови
тельных предприятий разрабо
тать и довести до каждого лесо
пункта. участка, бригады на пе
риод ударного двухмесячника

дополнительное задание ло вы
возке древесины и созданию за* I 
паса леса в хлыстах на нижних 
складах. Организовать кругло
суточную работу лесовозного 
транспорта, провести расстанов
ку механизмов и рабочих с та
ким расчетом, чтобы с .первых 
дней февраля обеспечить вы
полнение суточного графика.

Бюро райкома КПСС обязало 
партийные и профсоюзные орга
низации. руководителей лесоза-1 
готовительных предприятий раз
вернуть социалистическое сорев
нование за досрочное выполне
ние дополнительных заданий, 
определить меры материального 
и морального поощрения.

Редакции газеты «Ленинское 
знамя» систематически освещать 
ход соревнования.

Отделу рабочего снабжения 
Тотеме кого леспромхоза, райпо
требсоюзу улучшить организа
цию общественного питания де-1 
созаготовителей, установить1 
строгий контроль за работой 
столовых и магазинов, обеспе
чить бесперебойную торговлю 
товарами первой необходимости.

80 ЛВТНЮ СССР — 60 УДАРНЫХ НЕДЕЛЬ

В числе первых
Первым в Камчугоком лесо

пункте досрочно выполнило ян
варский план на трелевке древе
сины звено П; И. Оленева. Еще 
на 25 января оно стрелевадо 
2350 кубометров древесины при 
месячном плане 2330 кубомет
ров. Уже несколько дней по фев
ральскому трудовому «календарю

Десять комплексных бригад 
ведут заготовку древесины в Чу- 
рнловеком лесопункте. Лучших 
результатов с начала месяца 
достигли бригады Н. И. К open о 
ва и А. А. Спасского,

На вывозке леса впереди идут 
водители автолесовозов И, 11.

работают бригада Ф. М. Рычко
ва. экипажи лесовозов в составе 
Г. А. Чебап и А. В. Волокитина, 
В. А. Зайцева и В. 11, Бересне
ва.

Передовики лесозаготовитель
ного производства стремятся 
внести свой достойный вклад в 
выполнение планов и обяза
тельств в год 60-летия СССР.

В. СЕМЕНОВА.

Идут впереди
Дерягин и «комсомолец Иван Ко
тов, а также комсомольский эки
паж в составе Николая Слобо - 
днна и Валентина Ушакова.

3. КУКАНОВА.

Документом предусматривает 
1П осуществить в 19 8 2 - 1985 
NjAte и в период до 1990 года 
livL ' 10 пР°рРлмму, направлен* 
.'An ,1Л Дальнейшее улучшение 
“ •JJJPWHcyрортного лечения и 
Т М И  тРУДящнхся, меропрнп* 

я по расширению сети сана 
* ° '‘<> рорТ11ых учреждений и 

Учреждении отдыха
обеспечения значн- 

части Ильных сенатор- 
muiv  ̂ лечением в рай-

* постоянного места жи- 
плот. нризнапо необходимым 
Е ^ ФНТЬ строительство сана- 
в 1 и^ кУРортиых учреждений и 
л .„ л вую ° ч*Редь в Сибири, на 
дальнем Востоке, в Печериозем- 

vJolJe и Центрально* Чернозем- 
М ? р**0н« РСФСР, в респуб.ч»- 

Ср«дц#ц Азии к Казахстана.

Животноводство—фронт ударный
Живет в деревне Топорнха, трудится на одно 

именной ферме а совхозе « U о гор е лоискии о мае 
тер машшшого доении коров первого класса Га
лина Федоровна Осовская.

«Желанная работа светлее солнца» — гласит 
народная мудрость. Именно с желанием сдеишт 
каждый день к своим подопечным Галина Федо 
ровна.

Об отношении ее к работе говорят показатели 
за год минувший. Б среднем на корову она надо 
ила но 2526 килограммов молока. З ю  лучший 
результат среди животноводов фермы Гопориха 
Социалистическое обязательство Галина Федо 
ровна перекрыла на 126 килограммов, ирибаака а 
надоях к уровню 1980 года составила 1U- кило 
грамма.

Подсчитав свои возможности, Г. Ф. Осовская 
взяла обязательство надоить от коровы во втором 
году одиннадцатой пятилетки по 2530 килограм
мов молока. В январе день ото дня она иаращиаа 
ет продуктивность дойного стада. Личным ирнме 
ром старается воодушевить иа высокоиронааодн 
тельный труд своих подруг по ферме Л. Ф. be 
лякову, К. Н. Майкову, Г. А. Тютнкоау, А. А. 
Осовскую и А. В. Тадашову.

Гадина Федоровна ведет большую обществен 
ную работу как член профгруппы бригады Той о 
ряха.

3. СЛАСТНИКОВА, 
председатель рабочего комитета 

профсоюза совхоза «Погоредовский*.
НА СНИМКЕ: Г. Ф. Осовская.

В РАЙИСПОЛКОМЕ

Зимовке скота-неослабное внимание
Исполком районного Совета народных депутатов на очеред

ном заседании рассмотрел вопрос о неудовлетворительном вы
полнении постановления бюро райкома КПСС и райисполкома 
«О неотложных мерах по подготовке и проведению стойлового 
содержания скота 1981 — 1982 года и увеличению производства 
продукции животноводства колхозами * Память Ленина» и «Мо- 
сеево».

вис ы
МИК DO-

В ИНТЕРЕСАХ ТРУДЯЩИХСЯ
* ЦК КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС приняли по* 
I  становление «О мерах по дальнейшему улучшению санаторно- 
I  курортного лечения и отдыха грудящихся н развитию сети здра- 
I ВНИИ профсоюзов».

Обсудив материалы проверки 
и заслушав отчеты председате
лей колхозов ч Память Ленина»
— В. И. Корюкнна н «Мосеево»
— А. В. Панова, исполком рай
онного Совета народных депута
тов отмечает, что в этих хозяй
ствах не обеспечен должный кон
троль за ходом стойлового со
держания скота. В результате 
не выполнены планы производ
ства и продажи молока и мяса 
государству за 1981 год. Колхоз 
«Мосеево» не оправился с пла
ном выходного поголовья круп
ного рогатого скота, в том числе 
коров.

До настоящего времени в кол
хозах не введены в рацион хвой
ная мука, минеральные добавки 
и микроэлементы. Несмотря на 
дефицит в кормах белка, не про 
изводится скармливание живот- 

I ным мочевины. Не организована 
зооветучеба кадров животновод

ства. Не регулярно подводятся 
итоги работы тружеников ферм, 
редко проводятся совещания с 
ними.

Несмотря иа то, что кормов 
в колхозах заготовлено больше, 
чем в прошлом году, допускает
ся снижение продуктивности жи
вотных. не выполняется задание 
по производству молока. Не уде
ляется должного внимания во
просам воспроизводства стада, 
не предъявляется должной тре 
бователыюстн к специалистам, 
бригадирам, колхозникам.

Исполком районного Совета 
народных. депутатов указал 
председателям колхозов В. И. 
Ьорюкнну и А. В. Панову иа 
неудовлетворительную работу по 
выполнению постановления бю
ро райкома КПСС и райисполко
ма и обязал их незамедлительно 
устранить имеющиеся недостат
ки в ходе зимовки скота, обра

тив особое внимание i 
кормоцехов, скарн л Шы 
потным хвойной муки, 
макроэлементов.

У чнтьшая, что указанные не
достатки в работе но проведению 
зимовки скота имеются и в дру
гих хозяйствах района, руково
дителям хозяйств, главным спе
циалистам предложено обратить 
особое внимание на вопросы со
хранности и приготовления кор
мов к скармливанию. В этих це
лях надо повсеместно произвес
ти инвентаризацию и создать 
месячный запас кормов иа фер
мах. Для вывозки их выделить 
необходимое количество техни
ки.

Следует устранить недостатки 
в работе по воспроизводству ста
да. обеспечить своевременное 
осеменение коров и телок.

Повсеместно, за счет улучшен 
ння работы по организации ко,' 
мления и содержания скота в 
зимних условиях, обеспечить 
значительный рост продуктив
ности животных, выполнить пла
ны и социалистические обяза
тельства по производству И ЛЬ 
готовкам продуктов животновод
ства.

Намечено, в частности, при
нять меры по укреплению и раз
витию сети баз отдыха при про
мышленных, строительных, тран
спортных, сельскохозяйственных
и других предприятиях и орга*
инзациях; обеспечить расшире
ние сети баз отдыха (в первую 
очередь для работников и чле
нов их семей) предприятий и ор* 
ганизяцнй вновь создаваемых и 
развивающихся территориально- 
производственных комплексов на 
Дальнем Востоке, Урале, в Си
бири и Казахстане; осуществить 
в одиннадцатой пятилетке рас
ширение совместного отдыха ро
дителей с детьми ва счетболее 
полного использования указан 
ных баа отдыха в течение всего

ГОМ' (ТАСС).

ВЫВЕЗЕНО НА ПОЛЯ ОРГАНИЧЕСКИХ УДОБРЕНИИ
Первая графа — наименование хозяйств и организаций, 

вторая — задание иа ноябрь—апрель (в тысячах тонн), третья
— процент выполнения задания.

«Сигнал» 6,0 100 «1-е Мая» 2,0 29
«Тотемскнй» 10,0 96 «Мосеево» 5,0 17
«Красное знамя» 4.0 76 «Путь к коммуннзму» 3,0 17
« Погореловок нй» 8,0 72 Имени Ленина 8,0 6
«Родина» 7.5 64 «Память Ленина» 1,0

55«Никольский» 5,0 58 По хозяйствам 80.0
«Заветы Ильича» 8,5 54 Райсе л ьхозтехнн ка 4.0 40
«Великод ворье» 5,0 44 РвЙседьхозхимия 115.0 21
«Север» 4.0 43 НМ К-15 50,0 21
«Большевик» 3,0 32

О
По району 

О
249,0 32

Труженики колхозов и совхо период. Казалось бы. неплоха
зов района доставили на ПОЛЯ Но настораживает тот факт, что
более 45 тысяч тонн органичес в январе большинство хозяйств
ких удобрений. больше полови* прекратило вывозку навоза или
вы задания на зимне-весенний ведет ее крайне низкими темпа*

vhi — прирост ва месяц соста
вил только 10 процентов. Без
действуют звенья в колхозах 
«Красное знамя», имени Лени
на, «Мосеево», «Путь к комму* 
ннзму», «Великодворье», «Боль
шевик».

Плохо работают с органикой 
сельскохозяйственные 
аацнн. Из 169 тысяч 
плану механизирован!!! 
ды райсельхозхн мин 
райседьхоэтсхники

'ami*

НМК-15 и 
перевезли

>рфатони v
неорганизованности, 

важнейшему

и 50 тысяч 
Из-за 

слабого внимания к 
зимнему агротехническому ме
роприятию январское задание 
выполнено районом только ид* 
половину.
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XIX съезду ВЛКСМ—  достойную встречу

К А Д Р Ы  Д Л Я  С Е Д А
В нашем ССПТУ-7 большин

ство учащихся—члены ВЛКСМ. 
Комитет комсомола совместно с 
педколлективом стремится ока
зать помощь каждой учебной 
группе, всем юношам и девуш
кам достойно встретить предсто
ящий XIX съезд Ленинского 
комсомола. Этому помогает и 
социалистическое соревнование, 
которое организовано между 
группами.

В начале учебного 'года каж
дая группа приняла социалисти
ческие обязательства. А теперь, 
в январе, на совместном заседа
нии комитета ВЛКСМ и учени
ческого профкома подвели ито
ги соревнования за первое учеб
ное полугодие.

Первое место среди девушек, 
будущих лаборантов химико- 
бактериологичеакого анализа за
няли учащиеся 310 группы. У 
трактористов-машинистов широ
кого профиля впереди учащиеся 
211 грунты. Им вручены пере
ходящие вымпелы «Победитель 
в соцсоревновании ». Хороших 
результатов постоянно добивают
ся учащиеся 115, 118, 213, 214 
групп.

Результаты социалистическо
го соревнования объявляем на 
торжественных линейках, а так
же отражаем в стенной газете. 
Более подробные данные поме
щаем на стенд «Говорит учени
ческий профком». Добрый при
мер в учебе и общественной жи
зни подают комсорги Галина 
Козлова, Николай Оборин, Алек
сей Осовской. Они ответственно 
относятся к  любому делу.

В этом году на первый курс 
поступили учиться Сергей Коло
сов и Марина Землянская. Оба 
окончили первое полугодие на 
«отлично». Оба активно участ
вуют во всех мероприятиях, ко
торые проводятся в группах, яв
ляются членами агитбригады 
«Время, вперед». Сергей избран 
делегатом на областную комсо
мольскую конференцию. Он 
очень инициативный товарищ, 
помогает сокурсникам разобрать
ся в том или ином непонятном 
вопросе по спецдисциплине. В

то же время требователен к на
рушителям трудовой дисципли
ны. Не случайно ребята избрали 
его в комитет комсомола учили
ща. Есть у него еще одно важ
ное поручение — он староста 
группы. Сергей — постоянный 
участник художественной само
деятельности. Вместе с товари
щами он готовится к очередной 
поездке по нашему и Бабушкин- 
скому районам, в которой они 
расскажут об училище, его тра
дициях, выступят с концертами, 
проведут со школьниками това
рищеские встречи по волейболу.

Добрый пример в учебе и об
щественной жизни показывают 
также Андрей Варфоломеев, Ни
колай Оборин, Галина Климова, 
Елена Малевинакая, Ольга Щу- 
ровская, Павел Драницын и дру
гие.

В феврале в-училище пройдет 
Ленинский зачет. Он также бу
дет способствовать активности 
учащихся-комсомольцев в учебе 
и общественной жизни.

Мы) постоянно помним, что 
должны воспитывать в стенах 
училища людей, не только до
бросовестно относящихся к тру
ду, нравственно закаленных, но 
и физически здоровых. Поэтому 
уделяем много внимания работе 
спортивных кружков, секций. 
Недавно прошли у нас соревно
вания по волейболу и баскетбо
лу. Первое место заняли ребята 
307 группы, второе — 213. Про
вели интересную товарищескую 
встречу по баскетболу с коман
дой райпотребсоюза. В соревно
ваниях по комплексу ГТО при
зерами стали учащиеся 307 
группы. Активными участниками 
спортивных мероприятий явля
ются Владимир Харев, Николай 
Кокарев, Аня Сабурова, Сергей 
Колосов, Юрий Драницын и Ни
колай Бутаков.

В целом наши заботы направ
лены на то, что!бы' выпускники 
училища стали достойным по
полнением кадров сельских ме
ханизаторов. .

Н. ТРОФИМОВА, 
секретарь комсомольской 

организации ССПТУ-7.

Н Е  Т Е Р Я Ю Т  С В Я З И  
СО Ш К О Л О Й

Комсомолки Ольга Сулоева и Татьяна Папылева недавние 
выпускницы Тотемской средней школы № 2. Сейчас они по
стигают мастерство швейного дела в одной из лучших бригад 
районного производственного управления бытового обслужи
вания населения. Бригада эта комсомольско-молодежная. Воз
главляет ее большой мастер своего дела 3. Н. Истоминская.

В годы учебы в школе Ольга и Татьяна принимали самое 
активное участие в общественной работе, художественной са
модеятельности. Так они поступают и на новом месте, уже 
в рабочем коллективе.

Девушки не теряют связи со школой, в которой учились. 
Они часто бывают в ней, но уже как вожатые-производствен
ники. Каждая новая встреча — будь то очередное занятие в 
танцевальном кружке или задушевный разговор о професси
ях службы быта — приносит обоюдное удовлетворение. До
вольны и вожатые, и школьники.

НА СНИМКЕ: Ольга Сулоева и Татьяна Папылева.
Фото И. Кустовской.

Агитбригада 
в пути

Наша агитбригада побывала 
во многих уголках района. Уже 
в первые дни нового года мы 
выступили на фермах в колхо
зах. «Великод ворье», «Красное 
знамя», «Большевик», имени 
Ленина, а также в ремонтных 
мастерских этих хозяйств.

Везде нас встречают радуш
но, дают заявки на следующую 
.встречу-концерт. Стараемся об
новлять репертуар, при этом 
учитываем просьбы и пожела
ния.

Рабочие, колхозники всегда 
тепло воспринимают выступле
ния Нины Чугреевой, Галины 
Соседской, исполнительниц пе
сен «Сладка ягода», «Девичья 
лирическая», «Вологда», «Бе
жит река» и других. В нашей 
программе не только лирические 
и народные песни, но и сценки, 
стихи, преимущественно * воло
годских поэтов, танцы.

Сейчас нам предстоит поездка 
к труженикам колхоза «1-е 
Мая», в Николу, где прошло дет
ство поэта Николая Рубцова. 
Готовим новую программу. Ско
ро в путь отправится агитпоезд 
«Мы бойцы трудового народа». 
Вместе с коллективом агитбрига
ды в нем примут участие работ
ники 'библиотеки и торговли.

В феврале подготовим про
грамму вечера «От всей души». 
Ее посвятим труженикам фермы 
Варницы совхоза «Тотемский*.

Желательно, .чтобы к нашей 
работе подключились комсомоль
ские активисты. Хочется видеть 
среди участников художествен
ной самодеятельности новые 
имена. В этом должны сыграть 
свою роль комитеты комсомола. 
Многие горят желанием прово
дить свой досуг разумно, с поль
зой. Но только на словах. На 
деле же не хотят принимать 
участие в художественной само
деятельности. На крупных пред
приятиях можно создать свои 
агитбригады, свои самодеятель
ные коллективы.

Л. ТРУТНЕВА, 
методист районного 

Дома культуры.

МОЛОДЕЖНАЯ
С Т Р А Н И Ц А
В с тр е ч а  п ед о тр яд о в ц ев
В Вологде, в обкоме ВЛКСМ 

состоялся очередной семинар 
командиров педагогических от
рядов из всех районов области. 
Наш район представлял комсо
мольский педагогический отряд 
«Вега», созданный при восьми
летней школе города. Командир 
отряда Вячеслав Скоморохов, 
механик строительно-монтажного 

j  управления треста « Вологда - 
гражданстрой», комиссар Ната
ша Котугина, старшая пионерво
жатая этой школы. В составе 
отряда вожатые - производст
венники из строительно-монтаж
ного управления Алексей Не
красов, Иван Левинский, Анато
лий Ключинский, секретарь ком
сомольской организации район
ного отдела внутренних дел Ни
колай Мишуринский.

Чем же был полезен семинар 
для его участников? Прежде 
всего тем, что их ознакомили с 
задачами и основными направле
ниями деятельности комсомоль
ских педотрядов. С интересом 
была воспринята лекция «Учет 
возрастных особенностей в рабо
те с детьми и подростками. Пу
ти и методика изучения возра
стных и индивидуальных особен
ностей детей и подростков». Со
стоялся обмен опытом. Большой 
интерес вызвали рассказы 
командиров педагогических отря
дов из Вологды, Череповца, Ве
ликого Устюга, Вожеги. Наши 
вожатые-производственники при
нимали участие в «деловой иг
ре» — в общем сборе областно
го отряда, в исполнении пионер
ских и комсомольских песен, 
массовых танцах, играх, ритуа
лах.

Много полезного дала поезд
ка-экскурсия в Ермаковскую 
среднюю школу Вологодского 
района. Там вожатые-производ

ственники оказывают болыну, 
помощь педагогическому коллек 
тиву. Побывали мы в Ермаков 
оком сельском Доме культуры 
Приятно было смотреть на чис 
тоту и порядок, созданные ещ 
работниками. Особенно заинте 
ресовала нас новая, необычна; 
форма работы. После рабочей 
дня парни и девушки самых раз 
ных профессий спешат сюда на 
репетиции или очередное заня 
тие кружка. Постоянно работа 
ет 12 кружков. Ведут их не про 
фессиональные работники куль 
туры, а вожатые-производствен 
ники. Красочно оформлен у го 
лок ермаковского педагогичес 
кого отряда, в дневнике ведутся 
записи.1

В нашем городе тесная связь 
вожатык-производственнйков 
учащимися пока что налажена 
одной восьмилетней школе. В 
других же школах их по-преж
нему ждут не дождутся. Ребя 
там младшего и среднего возра
ста очень нужны дружеская под
держка, помощь старших, учас
тие в делах школьных и обще
ственных. Старшеклассники 
ждут рассказов о профессиях. 
Дело это не такое уж трудное, 
все зависит от самих комсомоль
цев, от их желания.

Важно сделать первый шаг. 
И он получился у молодых стро
ителей. К сожалению, не полу
чилось тесной связи у средней 
школы № 2 и районного произ
водственного управления быто
вого обслуживания населения. 
Из всего педотряда работу ве
дут только двое — Ольга Сулое
ва и Татьяна Папылева. Начали 
работу в средней школе № 1 
вожатые-производственники из 
райсельхозтехники.

Н. ОСОВСКАЯ, 
секретарь райкома ВЛКСМ.

ЛЕТОПИСЬ КОМСОМОЛЬСКИХ Д Е Л
— Надо хорошо знать прр- 

шлое, чтобы уметь ценить на
стоящее, — гласит народная 
мудрость. Мысль рассказать,о 
пройденном пути появилась у 
меня после того, как прочитал в 
газете «Ленинское знамя» о по
исковой работе ученицы десято
го класса Тотемской средней 
школы № 2 Светы Кремлевой.

Молодежь всегда тянется к 
познанию мира. Ее интересуют 
события, происходящие в стране 
и за рубежом. Теперь этот ин
терес легко удовлетворить. Те
левидение, радио, газеты и жур
налы, литература по самым раз
нообразным вопросам дают об
ширнейшую информацию. В го
ды моей юности главным источ
ником новостей было живое сло
во. В деревне Задняя, где я тог
да жил, о радио еще и не слы
шали, а газету выписывали в 
одном—двух крестьянских дво
рах.

Осенью 1918 года постепенно 
стали возвращаться домой фрон
товики. В нашу деревню прибыл 
балтийский матрос Василий 
Александрович Двойнишников. 
К нему, живому свидетелю ре
волюционных событий, потяну
лись мужики-односельчане. Не 
упускали случая и мы, ребятиш
ки, послушать его рассказы. 
Мне в ту noipy было 12 лет. Из 
рассказов Василия Александро
вича особенно врезались в па
мять слова, что Россия из стра
ны аграрной, лапотной станет 
развитой, индустриальной. И 
привести народ к этому могут 
только большевики, партия, ко
торой руководит Ленин.

Примерно в то же время поя
вился в Тотьме большой друг 
Двойнишникова, тоже матрос с 
Балтики, Николай Павлович Се
вастьянов. По профессии он был 
сапожником. При встрече с 
людьми матрос много говорил о 
Петрограде, о революции, о 
большевиках. Мы, деревенские 
парни, приходили к нему, часто

засиживались, слушая его свое
образные «уроки политграмо
ты».

В деревне Задняя частенько 
появлялся один из первых- ком
сомольцев Тотьмы Феодосий 
Расторгуев. В 1917— 1918 го
дах он учился в реальном учи
лище, я — в городском. Впо
следствии оба училища были 
объединены в Тотемскую школу 
второй ступени.

Феодосий увлеченно расска
зывал о комсомоле, о политиче
ском положении в стране, отве-

в годы МОЕЙ 
юности

чал на многочисленные вопросы. 
Наговорившись вволю, начинали 
разучивать революционные пес
ни. Иногда вместе с Феодосием 
приходил Николай Александро
вич Расторгуев (сейчас он жи
вет в Ленинграде). Он был пре
красным гармонистом. Это помо
гало ему увлекать за собой де
ревенскую молодежь.

В начале 20-х годов над мо
лодежью нашей деревни взяла 
шефство лесная школа, кото
рая располагалась в то время 
в местечке Десятина. Препода
ватели и учащиеся организовали 
кружок самообразования. Изуча
ли парни и девушки политграмо
ту, русский язык, математику.

В конце января 1924 года 
пришла весть о смерти В. И. 
Ленина. Центральный Комитет 
РКП(б) принял постановление о 
проведении ленинского призыва 
в партию. Не осталась в стороне 
и молодежь. С помощью шефов 
лесной школы организовали 
комсомольскую ячейку из семи

человек. Секретарем избрали 
Сергея Двойнишникова..

Активность молодежи росла с 
каждым днем. Открыли избу-чи
тальню. Ее заведующим назна
чили меня. Хотя изба эта раз
мещалась в обыкновенном кре
стьянском даме, плохо приспо
собленном для проведения мас
совых мероприятий, тем не ме
нее ее охотно посещали не толь
ко молодежь, но и взрослые. 
Шефы и тут были хорошими по
мощниками. Проводили беседы 
о политике партии, индустриа
лизации промышленности, кол
лективизации разрозненных 
крестьянских хозяйств. Были 
организованы кружки ликбеза и 
художественной самодеятельнос
ти. В спектаклях, кроме моло
дежи, участвовали бывшие ФР°Н' 
товики. На них собирались жи
тели всей деревни.

Проводимые в избе-читальне 
мероприятия способствовали по
вышению сознательности населе
ния. И когда в 1929 году в рай
оне Тотьмы образовалась сель
скохозяйственная коммуна. «оМ; 
сомольцы деревни Задняя всей 
ячейкой вступили в нее. Центр 
коммуны находился в здании 
бывшего Спасо-Суморина мона
стыря, а у нас в деревне ее от
деление. Позднее, когда в Зад
ней образовалась сельскохозяй
ственная артель, все коммуна* 
ры влились в нее. Так мы ста
ли колхозниками.

Встречи-беседы с матросами 
революционной Балтики, ДРУГ**' 
ми фронтовиками, ш ефами-ком* 
сомольцами дали добрые плоды*
По сравнению с нашим поколе
нием, нынешняя молодежь гра
мотнее, перед ней открыты “  
пути. Так пусть парни и девуи*' 
ки восьмидесятых годов актив
нее участвуют в строительств® 
коммунизма, чтоб жизнь на зем
ле была еще прекраснее.

Н. ДВОЙНИШНИКОВ, 
член районного совета 
ветеранов комсомола.
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Животноводство—фронт ударный

Эти досадные „мелочи
Колхозы имени Ленина ji  «Ро

дина» — давние соперники в 
социалистическом соревновании. 
Выло время, когда хозяйства по
стоянно обменивались делегаци
ями, в состав которых входили 
не толыко специалисты и брига
диры, но и обязательно передо
вые механизаторы, полеводы, 
животноводы. Колхозники живо 
интересовались друг у' друга 
производственной деятельно
стью, условиями труда, стреми
лись перенять передовой опыт. 
И все признавали очевидную 
рользу этого. К сожалению, 
за последнее время нажал трудо
вого соперничества между кол
лективами заметно снизился...

Животноводы фермы Исаево 
колхоза «Родина» казались ра
достно-возбужденными. Они 
смеялись, шутили, но в словах 
их скользила горечь.

— Сегодня славно живем, — 
говорили они, — в поилках поя
вилась вода.

Оказалось, что не день и не 
два, а 19 суток на молочной 
ферме и телятнике первой брига
ды отсутствовало водоснабже
ние. Ненадежного человека на
значили дежурить в первую ночь 
нового года. А мороз шуток не 
любит. Вышел из строя двига
тель электронасоса, и вода в 
системе трубопровода, в чашках 
автопоилок быстро превратилась 
в лед.

Было от чего прийти в отчая
ние работникам животноводства
— предстоял незапланирован
ный тяжелый труд. Каждой ко
рове, каждому теленку нужно 
было воду принести в ведре. 
Сотни ведер ежедневно. Надо 
отдать должное этим немолодым, 
•усталым женщинам — нелегко 
им выло в те дни. Лишь в сере
дине января смогли прибыть в 
Исаево слесари стации обслу
живания животноводческих 
ферм райсе льхозтехники. Им 
пришлось полностью заменять 
систему автопоения.

Не так давно Исаевская фер
ма была в хозяйстве передовой.

Сейчас, хотя коллектив занима
ет в социалистическом соревно
вании второе место, продуктив
ность коров значительно ниже, 
чем, скажем, пять лет тому на
зад. Что произошло?

— Кормить скот стали хуже,
— поясняют доярки. — Силоса 
нынче едва ли на февраль хва
тит. Есть запарочная установка, 
но она бездействует, якобы , по
тому, что соломы мало. И слу
чаи, подобные происшедшему, 
мешают в работе.

Колхоз имени Ленина. Ферма 
Село. Идет вечерняя дойка ко
ров. Коровы чистые, ухоженные. 
В скотном помещении, в подсоб
ках «порядок. Чувствуется, что 
здесь есть за)бота о деле.

— Не совсем так, — расска
зывает старшая - доярка М. С 
Якушева. — Обязательства иа 
зимовку мы приняли высокие и 
стремимся их выполнить. Но 
недовольны организацией корм 
ления. Почти не бывает в рацио 
не животных хвойной муки, а 
ведь мы знаем, как она сейчас 
нужна коровам, тем более на 
ступает период массовых отелов 
Если в период прошлых зимо 
вок мы не испытывали неприят 
ностей с кормоприготовлением 
то нынче их хоть отбавляй. До 
нового года давали скоту карто 
фель, и, видимо, это послужило 
оправданием для плохой работы 
кормоцеха. Но ведь одно друго 
му не мешает. Глядишь, «еще бы 
больше молока получили.

Выяснилось, что нет веских 
причин для срывов с обеспече 
нием животных запаренной со 
ломой. Происходят они лишь по 
вине колхозника, который недо 
бросовестно относится к пору
ченному делу.

Таким образом, в обоих сорев 
нующихся хозяйствах есть недо 
статки в организации зимовки 
скота. Ликвидация их, несомнен 
но, повысила 'бы трудовой наст 
рой в животноводческих коллек
тивах, способствовала бы росту 
производства молока и мяса.

В. ДУРОВ.

ФРУНЗЕ. Селекционеры Киргизского научно-производствен
ного объединения по животноводству в содружестве с практика
ми вывели новую скороспелую породу овец мясошерстного на
правления. Алайские овцы отличаются от других своим экстерь
ером, белой длинной полугрубой шерстью, ее настриг с одного 
животного составляет 6 —9 килограммов, вес достигает 120 — 
160 килограммов, мясо имеет высокие вкусовые качества.

НА СНИМКЕ: овцы алайской породы.
Фото ТАСС.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
л е к ц и о н н у ю  п р о п а га н д у
С Р А Й О Н Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  

О Б Щ Е С Т В А  * З Н А Н И Е »
а В минувшую пятницу состоялась отчетно-выборная конфе- 
|  ренция районной организации общества «Знание». С отчетным 
|  докладом выступил председатель правления районной организа- 
Е цнн А. М. Хватов, с докладом ревизионной комиссии — В. В. 
в Гронская. В обсуждении докладов приняли участие председа- 
§ тели первичных организаций общества «Знание» главный агро- 
§ ном управления сельского хозяйства райисполкома Н. Н. Жда- 
1 нова и заведующая юридической консультацией Г. А. Пнннги- 
§ на, райвоенком А. В. Рисинский, корреспондент местного радио- 
1 вещания В. С. Козлова, методист райкиносети Г. П. Рисннская, 
1 работник музея лектор А. М. Самодурова.

Районная организация обще
ства «Знание», сказал доклад
чик, за отчетный период попол
нилась новыми квалифицирован
ными лекторами и сейчас на
считывает 480 членов, из них 
60 процентов — люди с высшим 
образованием. Ежегодно их си
лами читается в районе около 
трех тысяч лекций и докладов.

Лекторыуобщественники стре
мятся всесторонне раскрыть все
мирно историческое значение 
Великой Октябрьской социалис
тической революции, достиже
ния СССР в развитии экономи
ки, науки и культуры, ярко по
казать социалистический образ 
жизни, единство и сплоченность 
советских людей в строительстве 
нового коммунистического обще
ства. Они активно включились 
в период подготовки и проведе
ния 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, в об
суждение проекта ЦК КПСС 
«Основные направления эконо
мического и социального разви
тия СССР на 1981 —1985 годы 
и на период до 1990 года» к 
XXVI съезду партии. В последу
ющем активно повели работу по 
пропаганде материалов XXVI 
съезда партии. Ими прочитано 
по решениям съезда более трех
сот лекций.

Наибольший удельный вес 
имеют лекции по общественно- 
политической тематщф. Широко 
используются в пропаганде та
кие формы, как циклы лекций, 
устные журналы, тематические 
вечера. Видное место в этой те
матике занимают лекции по вне
шней политике КПСС, современ
ному международному положе
нию. Их количество за отчетный 
период увеличилось.

В последнее время несколько 
оживилась работа научно-мето-

дической секции по военно-пат
риотическому воспитанию моло
дежи. Возникли и успешно раз
виваются такие формы, как 
«неделя памяти героев», «неде
ля боевой славы». В этом боль
шая заслуга райвоенкома А. В. 
Рнсинского, который и сам стал 
чаще выступать перед молоде
жью, и привлекать к чтению 
лекций работников райвоенко
мата.

Правление районной органи
зации за отчетный период зна
чительно усилило пропаганду 
правовых знаний. Прочитано 
775 лекций. Работало 13 лекто
риев, проведено восемь декад 
права, 42 тематических вечера и 
вечера вопросов и ответов. Ряд 
лет неплохо работает народный 
университет правовых знаний.

— И это обусловлено во мно
гом оживлением работы первич
ной организации общества «Зна
ние» административных органов,
— сказала в своем выступлении 
на конференции ее председа
тель, заведующая юридической 
консультацией Г. А. Пинигина.
— Большую работу в этом на
правлении проводят юристы 
А. Г. Силинокий, А. М. Хватов. 
Н. К. Марченко, В. Б. Левковнч 
и другие. Прочно вошли в прак
тику встречи руководящих ра- 
1ботников юридических служб с 
трудящимися. И качество лек
ций неплохое. Свидетельство то
му — не только хорошие отзы
вы, но и частые приглашения в 
трудовые коллективы прочитать 
новую лекцию.

Вместе с тем, отмечалось на 
конференции, в работе правле
ния районной организации об
щества «Знание», первичных 
организаций, в лекционной про
паганде имеется ряд серьезных 
недостатков. Низка роль мето

дических секций. Не закончена 
паспортизация аудиторий. Мно
гие первичные организации ра* 
ботают слабо, не имеют перспек
тивных комплексных планов 
лекционной пропаганды, нет у 
них тесной связи с работниками 
культпросветучреждений, дру
гими общественными организа
циями. В ПМК-1367, мехлесхо- 
зе, ПМК-15 объединения «Во- 
логдамелиорация», колхозах 
«1-е Мая», «Память Ленина» 
лекции читаются от случая к 
случаю.

узка тематика лекций, мало 
читается их по акономическим 
вопросам, пропаганде передового 
опыта, особенно в сельскохозяй
ственном производстве. Многие 
специалисты, работающие в 
сельском хозяйстве, в лекцион
ной пропаганде принимают не
значительное участие. Редко 
практикуются циклы лекций по 
сельскохозяйственной тематике, 
читаются они эпизодически, что 
не дает слушателям системы 
знаний. Слабо налажено рецен
зирование лекций.

Недостаточно поработало 
правление районной организации 
и в организационном плане, в 
вопросах обучения лекторов ис
кусству выступления перед на
селением. по обмену документов 
членов общества, который дол
жен способствовать укреплению 

. состава лекторских кадров. Пока 
получили новые членские биле
ты в первичных организациях 
административных органов, 
ГПТУ-19 и вспомогательной 
школьи

Все это говорит о необходи
мости улучшения работы каж
дой первичной организации, со
вершенствования лекционной 
пропаганды и в год 60-летия об
разования СССР сделать замет
ный шаг в этом деле.

□ □
Конференция работу правле

ния районной организации обще
ства «Знание» за отчетный пе
риод признала удовлетворитель
ной, приняла постановление, по
ставившее задачи по усилению 
пропаганды материалов XXVI 
съезда КПСС.

Избран новый состав правле
ния, ревизионной комиссии и де
легаты на областную конферен
цию. На первом организацион
ном заседании избран президи
ум. Председателем правления 
избрана Н. К. Марченко, ответ
ственным секретарем утвержде
на Н. А. Копытова.

В работе конференции при. 
ла участие и выступила первы 
секретарь райкома КПСС Т. -- 
Чухи на.

Е. КУЗНЕЦОВ.
ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ*Ж0***0** *  0  *  •  .

Леонид Ильич Брежнев на
звал Нечерноземье районом ко
лоссальных потенциальных воз
можностей. Интенсификация 
сельского хозяйства зоны значи
тельно поднимет ее производи
тельные силы.

Издательством «Колос» вы
пущена книга «Сельское хозяй
ство Нечерноземной зоиы 
РСФСР». В ней освещено со
временное состояние сельскохо
зяйственного производства зо
ны, а также проблемы и перспек
тивы его развития. Особое вни
мание уделено производству 
зерна, кормовой базе сельскохо
зяйственных животных.

Новые книги по сельскому хозяйству
Планомерное осуществление 

курса партии требует постоянно
го совершенствования планиро
вания. организации и управле
ния производством, изучения, 
разработки, настойчивого пре
творения в жизнь Конкретных 
путей повышения его эффектив
ности. Важным вопросом явля
ется совершенствование системы 
показателей эффективности 
сельскохозяйственного производ
ства и методов их анализа. В 
книге А. П. Зинченко «Эффек
тивность сельскохозяйственного

производства в Нечерноземной 
зоне РСФСР» на основе анали
за статистических данных пока
зано развитие сельского хозяй
ства Нечерноземья, эффектив
ность интенсификации, специа
лизации. концентрации и пере
вода производства иа промыш
ленную основу. Рассмотрены 
пути повышения эффективное!и 
ведущей отрасли зоны — молоч
ного животноводства.

И. РОМАНОВА, 
библиотекарь.

С О В Е Т У Е Т  С П Е Ц И А Л И С Т

БУДУЩЕМУ УРОЖАЮ-НАДЕЖНУЮ ЗАЩИТУ
Прошедший год вновь убеди

тельно показал, что в хозяйст
вах, где к защите растений и 
уходу за ними относятся со всей 
серьезностью, при любых погод
ных условиях получают устойчи
вые урожаи всех сельскохозяй
ственных культур. Опыт колхо
зов «Заветы Ильича» и «Сиг
нал», совхоза «Тотемский» сви
детельствует о том, что будущее 
защиты растений — за интегри
рованными системами. Не один 
какой-нибудь прием, а целый 
комплекс их, основанный на 
прогнозе развития вредителей, 
знании их биологии — вот ос
нова защитных мероприятий. 
Поэтому на данном этапе резко 
возрастает роль агронома, кото- 
.рый должен хорошо знать эти 
мероприятия и применять их на 
практике в своем хозяйстве.

Не откладывая ни на один

день, в колхозах и совхозах на
до вести работу по предотвра
щению потерь будущего урожая: 
своевременно очистить и просор
тир овать семена, обработать их 
ядохимикатами, готовить техни
ку и учить кадры, а также со
ставить мероприятия по защите 
растений.

В колхозах « Никольский », 
«Память Ленина», «Родина», 
совхозе «Пого.реловский» агро
номическая служба в прошлом 
году поработала плохо. И ре
зультаты в полеводстве там не
удовлетворительные. Гибель 
всходов от корневых гнилей, 
гельментоопориоза н плесневе- 
ния семян в этих и других хо
зяйствах произошла потому, что 
не подготовили посевной мате
риал в соответствии с требовани
ями, большинство площадей за
сеяли нёпротравленными семе

нами. Недооценка этрго меро
приятия привела к тому, что гу
стота стояния растений на од
ном квадратном метре была 
лишь 150—250 штук, или в два 
раза меньше нормальной.

Наступило лучшее время про
ведения химической обработки 
семян. В совхозе «Тотемский» 
уже протравили большую пар
тию посевного материала, в кол
хозе «Сигнал» ядохимикатами 
обработали более 100 тонн яч
меня. К сожалению, подобных 
примеров в районе больше нет.

Проверка показала, что нын
че отмечена высокая заражен
ность семян различными болез
нями, много травмированных зе
рен. Основная мера борьбы 
протравливание. При этом по
вышаются энергия прорастания 
и полевая всхожесть семян, сти
мулируется рост и развитие рас

тений. Кроме того, химическая 
обработка в период хранения 
препятствует образованию плесе
ни на травмированных зернах, 
предохраняет от повреждения 
амбарными вредителями, а так
же повышает устойчивость к за
гниванию в почве до появления 
всходов и проростков от корне
вых гнилей. Это служит надеж
ной мерой борьбы с изреженно
стью посевов.

В целях улучшения санитар
ных условий труда, повышения 
качества протравливания семян 
следует его проводить с увлаж
нением и прилнпателями. Для 
этого можно использовать навоз
ную жижу, процеженную через 
марлю (800 граммов и восемь— 
девять литров воды на тонну 
семян), мучной клейстер (200 
граммов муки и 10 литров воды 
на тонну семян). Одновременно 
зерновые и лен рекомендуется 
обработать микроэлементами в 
дозе: борнодатолитовые — пять

килограммов, медный купорос и 
молибдат аммония натрия — л о 
500 граммов на тонну семян. 
При этом следует использовать 
подогреватели раствора в про
травочной машине (кипятильни
ки).

Беспокоит то, что до сих пор 
в большинстве хозяйств не под
готовлены люди, не проведены 
их медицинский осмотр, инст
руктаж по технике безопасности, 
недостает средств индивидуаль
ной защиты при работе с ядохи
микатами, не проверена техника. 
Агрономы обязаны без промед
ления устранить недостатки, в 
ближайшее время получить пас
порта в санэпидемстанции на 
право завоза и хранения пести
цидов, обеспечить обработку 
всех партий семян.

С. ЗЕНКОВ, 
начальник станции защиты 

растений, агроном.



4 □ М 13 (7321) =ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ:
Тотемское отделение кинопро

ката в феврале выпускает на эк
раны города и района новый ху
дожественный фильм «Сказка, 
рассказанная ночью» режиссера* 
постановщика Ирмы Fayui. Б 
старом, затерянном в лесу доме 
остановились однажды перено
чевать несколько лутников: сту
дент, аптекарь, двое подмастерь
ев, молодая графиня с тетушкой. 
ЧтоОы скоротать ночь, студент 
рассказал грустную сказку о 
оедиом угольщике Питере, кото
рый променял свое сердце на' зо
лото. Внезапно появились раз
бойники и потребовали выдать 
им графиню...

В фильме заняты артисты 
И. Костолевский, А. Лазарев, 
А. Калягин и другие.

Героико-революционная лен
та, созданная на документаль
ной основе, «Я — Хортица» вос
крешает события первых меся
цев Великой Отечественной вой
ны. В тяжелые дни августа 1941 
года фашисты захватили остров 
Хортицу и с его высоких бере
гов начали жестоко обстреливать 
город Запорожье. Наши войска 
стремились отбить этот плац
дарм. Советским воинам помог
ли школьники — бойцы отряда 
«Юный чапаевец». Хортица бы
ла освобождена.

30 января 1982 года
нажды во время тяжелых боев 
под Ленинградом был вызван в 
политотдел красноармеец Кор
бут. Узнав о его прежней про
фессии балетмейстера, командо- 
вание поручило ему создать тан
цевальный ансамбль. Корбут 
едет в блокадный город, но ар
тистов там не оказалось — мо
лодые ушли на фронт, пожилые 
сменили свою профессию на раз
норабочих, санитаров. Неожи
данно он встретил солиста пио
нерского ансамбля Вадика Лож- 
бниского, которого трудно было 
узнать — так изменила его бло
кадная зима. Эта встреча наво
дит балетмейстера на мысль 
создать фронтовой ансамбль из 
танцоров Ленинградского Двор
ца лионеров.

Подвигу защитников Брест
ской крепости посвящается 
фильм режиссера-постановщика 
Олега Авдеева «Дочь команди
ра». Действие его происходит в 
самом начале войны в Брестской 
крепости, которая окутана ды
мом, где не смолкают грохот 
снарядов, вой мин, треск авто 
матных очередей. Оборону од 
ного из фортов возглавляет май 
ор Беда. Он понимает, что за 
щитники крепости обречены 
Долг солдата погибнуть, но не 
сдаться. А женщин и детей —г

Э К Р А Н  Ф Е В Р А Л Я
При попытке перейти государ

ственную границу СССР был за
держан и покончил с собой ре
зидент одной из западных раз
ведок, который хотел вынести с 
советской территории фотоплен
ку, отснятую на особом оборон
ном объекте. Хозяева шпиона 
посылают за дубликатом плен
ки внучку одного из ближайших 
сподвижников басмаческого гла
варя Ибрагимбека, унаследовав
шую от деда лютую ненависть 
к Советской власти, и сына че
ловека, предавшего Родину в 
годы Великой Отечественной 
войны. Об этом фильм «Конт
рольная полоса» режиссера-по
становщика Азизбаева.

Двухсерийный фильм «Вели
кий самоед», посвященный 60- 
летию образования СССР, рас
сказывает о Тьгко Вылке — пер
вом президенте Новой Земли, 
первом ее картографе и следо
пыте, первом художнике ненец
кого народа, первом представи
теле этого народа в мировой 
культуре. На долю этого чело
века выпало немало испытаний. 
Цинга отняла у него жену и 
двоих детей. Война отняла сына 
и многих друзей. Но он остался 
неизменно добрым, всегда уст
ремленным вперед, к счастливо
му будущему своего народа.

Режиссер Эдуард Хачатуров 
создал киноленту «Каждый тре
тий». В ней расоказ о войне, о 
судьбе узбекского юноши, про
шедшего через все страдания, 
потери и ужасы войны.

История, которая легла в ос
нову фильма «Мы смерти смот
рели в лицо», не выдумана. Од-

спасти во что бы то ни стало 
И он принимает решение: дети 
и женщины выходят из крепости 
и сдаются врагу. Фашисты, зная 
что Валя Беда является доче 
рью командира, решают напра 
вить ее парламентером в осаж 
денную крепость, чтобы угово 
рить гарнизон сдаться. Она со 
глашается... и остается с геро 
ическими защитниками.

Музыкальная кинокомедия 
«Цветы луговые» режиссера-по 
становщика Вадима Лысенко 
рассказывает о студенте педаго
гического института Игоре При
ходько, который решил уехать 
из дома, чтобы «побродить по 
свету, самостоятельно опреде
литься». Случайное знакомство с 
симпатичной девушкой Ксенией 
определило его решение остать
ся пожить в ее родном селе. 
Игорь устраивается работать 
шофером. У него складываются 
очень сложные отношения с дру
зьями Ксении. Ему очень нра
вится девушка, ему кажется, что 
он любит ее, но неожиданный 
приезд городской подруги Лены 
заставляет его «одуматься», 
бросить все и вернуться в го
род...

Зрители смогут посмотреть 
повторные фильмы «Впервые за
мужем», «Бархатный сезон», 
«Мятежный Орион», «Исчезно
вение».

С. ЧУХИНА, 
заведующая отделением

кинопроката.
НА СНИМКЕ: кадр из филь

ма «Я — Хортица».

Ю М О Р

Выше ногу, тянем носок!..
Рис. Н. Алыкова.

СПОРТ СПОРТ
Теперь—в Вологду

23—24 января в нашем горо
де собрались сильнейшие коман
ды пионерских друншн четырех 
районов области. Они оспарива
ли путевки на финальные обла
стные соревнования на приз га
зеты «Пионерская правда».

Юные спортсмены состяза
лись в индивидуальных гонках и 
командных эстафетах. По итогам 
двух дней 'борьбы за призовое 
место первенство по группе стар
ших мальчиков заняла команда 
Бабушкинакого района. Среди 
младших. мальчиков отличную 
подготовку и волю к победе по
казали лыжники Советской 
средней школы (тренер В. А. 
Найденов, учитель физкультуры 
Н. А. Рычков). Им предстоит 
защищать честь нашего района в 
Вологде.

У старших девочек силь
нейшей оказалась команда Нюк- 
сенского района. На втором мес
те лыжницы Тотемской восьми

летней школы. Явно превосходи 
ли своих соперниц самые юные 
участницы соревнований из Тар 
ноги, которые легко завоевали 
путевки в финал.

В личном зачете лучшее вре 
мя показали Витя Молчановский 
и Марина Коробицьгна из вось 
милетней школы нашего города 
Среди младших мальчиков по 
бедил Саша Скамьин из Совет 
окой средней школы.

Соревнования показали воз
росший уровень подготовки 
лыжников, но и выявили некото 
рые пробелы в этой работе.

Участникам состязаний и 
представителям команд районов 
понравилась четкая организация 
проведения соревнований. По
бедителям вручены призы рай
кома ВЛКСМ и Почетные гра
моты спорткомитета.

А. ШМОНИН, 
главный судья 
соревнований.

ТАК СЛУЖАТ НАШИ ЗЕМЛЯКИ

Труженики колхоза «Заветы 
Ильича» Клавдия Андреевна и 
Иван Иванович Курицыны воспи
тали пятерых детей. Четыре их 
сына овладели нужной для села 
профессией тракториста. При
шло время, и братьев одного за 
другим призывают в Советскую 
Армию. Они добросовестно вы
полняют свой высокий долг за
щитников Родины. Сейчас слу
жит в армии третий сын Кури
цыных Михаил. На днях в их 
семью пришло благодарственное 
письмо от командования части.

В нем сообщается, что с пер
вых дней службы в прославлен
ной орденов Ленина и Октябрь
ской Революции Краснознамен
ной Военно-Воздушной инженер
ной академии имени профессора 
Н. Е. Жуковского Михаил Ку
рицын показал себя трудолюбн-

О ТЛ И Ч Н И К
вым, исполнительным воином. 
Он отличник боевой и политиче
ской подготовки, в совершенстве 
овладевает боевым оружием, ак
тивно участвует в общественной 
и комсомольской жизни. Такие 
воины, как Курицын, являются 
золотым фондом нашего подраз
деления, говорится в письме.

Советские люди могут спокой
но трудиться над выполнением 
исторических решений XXVI 
съезда КПСС. Их мирный труд 
и покой охраняют могучие Со
ветские Вооруженные Силы, сто
ящие на страже государствен
ных интересов нашей Родины.

И. БОРИСОВ, 
председатель исполкома 

Заозерского 
сельского Совета.

Б Л А Г О Д А Р Я Т
О  оМне уже 78 лет, но многое 

еще приходится делать по хо
зяйству. На днях привезли во 
двор машину пиленых дров, ре
шила сложить их в поленницу. 
Вначале мне помогала соседка 
Галина Ключипская. Потом при
шла группа учеников четверто- 
о класса вспомогательной шко

лы с учительницей Е. А. Стру- 
ховой. Ребята быстро сложили 
все дрова. Большое им спасибо.

А. МЕДВЕДЕВА.

Долго боролись за восстанов
ление моего здоровья врачи 
районной больницы В. Ю. Пи
рожков. Н. А. Дробозина, А. Л. 
Рябков, В. Г. Рычков. Всегда 
рядом с ними были медсестры 
Е. А. Данилова, Н. А. Полиевк- 
това, Л. Н. Момотова, Т. Н. 
Мартьянова. Низкий нм поклон.

А. ВОРОБЬЕВА.

Почитайте
детям

В процессе знакомства с твор
чеством писателя-земляка В. И. 
Белова у меня появилось боль
шое желание почитать его рас
сказы. Одна из его кнтч - — 
«Рассказы о всякой- живности» 
оказалась в нашем книжном ма
газине. Книга в прочном пере
плете, хорошо оформлена. К 
каждому рассказу рисунки 
Н. Устинова — домашние жи
вотные и деревенские бревенча
тые дома.

Рассказы легко читаются. На
писаны они правдиво, с юмором. 
Хочется их перечитывать снова 
и снова. Автор родился в кре
стьянской семье и потому хоро
шо знает деревенскую жизнь, 
повадки домашних животных.

Думаю, что в каждой .семье у 
одного из родителей или стар
ших детей всегда найдется вече
ром часик свободного времени, 
чтобы почитать эти рассказы де
тям вслух.

Чтение в семье развивает у 
ребят внимание, интерес к ху
дожественной литературе, вос
питывает любовь к Родине, к 
природе, делает человека доб
рее.

М. ПЕСТОВА, 
учительница-пенсионерка.

ИЗ ЗА Л А  СУДА

Если нарушил
закон

На окамье «подсудимых двад
цатилетий парень, полный сил 
и здоровья. Однако он с детства 
не привык трудиться, нерадиво 
учился в школе, не рвался до 
работы и став взрослым. Это 
[Леонид Витальевич Линьков из 
поселка Советский. Рано он на
кал злоупотреблять спиртными 
напитками, а отсюда и все беды. 
]В январе прошлого года вовлек 
(в преступное дело: несовершен
нолетнего. Они украли тогда 
продукты из столовой детского 
комбината. Лнныков народным 
судом был осужден к двум с 
половиной годам лишения свобо
ды условно с направлением па 
стройки народного хозяйства.

Однако Л. Линьков не оправ
дал доверия суда и не оценил 
[гуманность закона. Находясь на 
стройке в Череповце, он дваж
ды уезжал оттуда. В сентябре, 
вооружившись ломом, сорвал 
замки с магазина орса Тотемско- 
го леспромхоза в поселке Совет
ский и похитил деньги из вы
ручки. Прихватил также с со
бой сигарет и шоколад.

Так и не извлек Линьков урок 
из предыдущего наказания. Низ
кое сознание, забвение долга пе
ред обществом, пьянство и па
разитическое существование 
вновь привели его на скамью 
подсудимых. На этот раз он 
осужден к пяти годам лишения 
свободы. Сейчас, наверное, у 
Линькова будет достаточно вре
мени оценить свое поведение и 
сделать соответствующие выво
ды

Честные люди презирают рас
хитителей народного добра, а 
[закон строго охраняет социа
листическую собственность.

А. СИЛИНСКИЯ, 
председатель районного 

народного суда.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
30 января — цветной двухсе

рийный индийский художествен
ный фильм «Вечная сказка любви». 
Сеансы: в 16, 18-30, 21-10.

31 января — 1— 2 февраля — 
новый цветной широкоэкранный 
художественный фильм «Два дол
гих гудка а тумана». Сеансы: в 17, 
19, (УДЛ.), 21-10.

КИНОТЕАТР „ОКТЯБРЬ*
МАЛЫЙ ЗАЛ

30 января — художественный 
фильм «Женщины». Сеансы: в 17, 
19, 21-10.

31 января — 1 февраля —двух
серийный художественный фильм 
«Сыщик». Сеансы: в 16 (детский), 
16-301 21-10.

ПоздравляемI
Ольга ЮРНИНА 

и Леонид ЕЛИСЕЕВ!
Поздравляем с законным бра

ком. Пусть приходит в ваш дом 
счастья чистого свет. Пусть всег
да будут в нем радость, мир и 
совет.

Коллективы инспекции
Госстраха и районных

электросетей.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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